
平桥职教“企业
+

学校”

家门口就业不是梦

信阳消息（见习记者李秋艳）

今年
18

岁的秦盼家住平桥区，在航
空服务学校学习以后， 进入实训基
地实习一年， 现在已经是携程旅行
网的一名员工， 对于她来说最开心
的事儿莫过于在家门口就业了。

“我在航空服务学校学到了很
多东西，比如形体、礼仪、与人交流
的技巧，进入携程旅行网工作之后，

将之前在培训学校学到的东西运用到
实际工作中，这对我个人来说既是一
项工作技能，也是一个很好的锻炼，

我很喜欢这份工作。 ”

11

月
23

日下
午，在接受采访时她这样告诉记者。

秦盼仅仅是实训基地培养出来
的众多学员中的一员， 学校为了更
好地锻炼学员们的动手操作能力，

先后建设了综合实训楼、教学楼、实
训车间等， 学员们在教师的指导下
可以学习汽车维修、航空服务、电动

缝纫等培训项
目。

据平桥区

职业教育和就业服务局副局长谢玲
玲介绍， 加快实训基地的建设是他
们的主要工作重点之一。目前，一期
400

亩已经全部建成投入使用，二
期

756

亩，首期投资
1

亿元，现在正
在建设， 最终的目的就是把这里建
成一个集技能培训、就业、创业、学
历教育于一体的大型职教园区。 同
时，还要加大项目的引进力度，前不
久刚刚落户的两个劳动密集型项目
南纬集团和河南电信信阳呼叫产业
园， 对于加快劳动力转移就业有着
很大的促进作用。

就业是民生之本， 培训是就业
之门。 在对如何促进学员就业这个
问题上，谢玲玲告诉记者，他们积极
与市场接轨， 根据市场信息来科学
合理地设置培训项目， 培训模式是
“企业

+

学校”， 学员进了实训基地
培训以后也就意味着已经上岗了。

同时在推荐就业上， 有积极推荐就
业，也有引导学员自主创业，也就是
说，送进来的是学生，输出去的都是

劳动技能型人才。

作为传统农业区的平桥区，光农
村富余劳动力就有

23

万人之多， 而他
们的这种把工厂建在学校里， 采用
订单培训的这种职业教育模式，确
保了学员全部就业，这一创新，也使
得当地实现了由劳务输出向技能输
出的华丽转身。

“十八大报告中明确指出，要加
强职业技术培训， 增强劳动者就业
创业能力，增强就业的稳定性，那么
我们作为全国唯一一个职业教育和
就业服务局， 我们的宗旨就是通过
职业教育实现就业的最大化。”谢玲
玲这样说道。

平桥区职业教育从无到有，从
小到大，从弱到强，已经发展为我市
职业教育的一艘航母， 学员们边学
习边操作， 在培训期间就可以领到
工资，毕业后还能在家门口就业，这
为全市、 全省职业教育提供了一个
好的借鉴。 “企业

+

学校”的“平桥模
式”也成为“河南模式”的一个典型。

责任编辑：程云版面设计：郑虹校对：臧华 本地新闻·综合
A2

2012.11.26

星期一

深刻领会学以致用

市编办深入学习贯彻党的十八大精神

信阳消息（记者张诗绮）

11

月
23

日上午，信阳市编办为贯彻十
八大精神，召开了全体工作人员会议，对党的十八大精神的学习贯彻工
作做了具体安排。

市编办主任张宗福全面介绍了十八大盛况， 并就迅速掀起学习十
八大热潮做出具体安排。张宗福告诉记者：“学习贯彻十八大精神，一定
要深入、要切实、要全面、要讲方法。我办组织全体工作人员对学习十八
大精神的积极性十分高涨，我们的具体安排如下：一是机关支部要把学
习贯彻十八大精神作为当前和今后一段时间的重要政治任务， 保证学
习时间，在每周五例行学习日的基础上，追加学习时间，坚持集中学习
和自学相结合。 二是读好原文，重点学好十八大报告、中央纪委工作报
告和修改后的党章三个文件。 三是写好心得、交流体会，单位领导和各
科科长分别作专题报告， 开展内部交流， 必要时请专家学者做辅导讲
座。 ”

张宗福要求全体同志学以致用，推动工作。不仅要对照年初制订的
工作要点，梳理全年工作开展情况，拾遗补阙，确保完成全年工作任务，

还要以省政府把机构编制工作纳入各级政府目标管理为契机， 搞好机
构编制管理工作。此外，全体人员都要把贯彻十八大精神与创新工作思
路结合起来，按照十八大精神及早规划明年工作。 从现在开始，从单
位到科室到个人，都要把十八大精神贯彻落实到实际工作中，为
全市经济社会科学发展提供更加坚实的体制机制
保障，为中原经济区建设、建设魅力信阳作出更大的
贡献。
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旗帜指引方向，目标凝聚力量。 连日来，我市各级干部群众通过报纸、电视等媒体，迅
速掀起学习贯彻十八大精神的热潮。学习中，广大党员干部纷纷表示，要认真学习，立足本
职岗位，全面完成各项工作任务，为我市经济社会又好又快发展贡献一份力量。 图为平桥
区陆庙村的几位基层群众在阅读有关十八大的新闻。 本报记者曹新俊摄

第三届羚锐与老区经济发展论坛在我市举行
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中纪委驻国家食品药品监督管理局

纪检组组长于贤成、 中纪委扶贫办原主
任王恒生等先后在论坛上讲话， 他们充
分肯定羚锐

20

年来取得的巨大成就，尤
其是对老区新县经济社会发展的带动和
辐射作用，羚锐制药

20

年的发展，是贯
彻落实科学发展观的生动实践； 羚锐发
端并发展壮大于深化改革开放的新时
代， 其发展显现国家改革开放的伟大成
就与扶贫攻坚的累累硕果，新时期、新任
务、新使命，希望新县和羚锐以此次论坛
为契机，既不妄自尊大，也不妄自菲薄，

既要看到已经取得的成就， 获得前行的
动力，也要看到发展中存在的问题，明确
努力的方向， 在不断总结成功经验的基
础上，与时俱进，加快发展，在促进我国
扶贫开发事业和实现老区全面建设小康
和谐社会的征途上取得更大成就！

市委书记郭瑞民在讲话中首先代表
信阳市委、市人大、市政府、市政协向羚
锐集团表示衷心的祝贺， 向与会的各位
领导和各界人士表示热烈的欢迎和衷心
的感谢。 他说，羚锐是信阳老区的骄傲。

近年来，信阳坚持以科学发展观为指导，

主动融入中原经济区建设，持续求进，务
实发展，积极作为，勇当前锋，经济社会
发展呈现出好的趋势、好的态势、好的气
势。 特别是在探索以新型城镇化为引领
的“三化”协调科学发展道路上，信阳大
力推进新型工业化， 努力加快工业化与
信息化融合， 培育了一批科技型、 创新
型、高成长型工业企业，羚锐制药就是其
中的典型代表。 羚锐作为信阳第一家上
市的高科技企业， 拥有自主知识产权和
良好品牌形象

,

是全市工业的一面旗帜
,

为推动老区发展、 造福老区人民作出了
积极贡献。

20

年间，羚锐由一个作坊式
的小厂发展成为现代科技企业， 除了羚
锐人自己团结拼搏外， 始终离不开上级
的重视和支持， 许多领导和上级有关部
门为羚锐的发展付出了大量的心血，特
别是中纪委、 监察部长期在信阳对口扶
贫， 帮助羚锐解决了一个又一个发展中
的困难和问题。 国家和省食品药品监督
管理局作为行业主管部门， 怀着对老区
人民的深厚感情，在新项目、新产品方面
给予许多倾斜。 论坛是老区与羚锐发展
的“智库”。热切期盼各位领导、各位专家
和商界、新闻界的朋友对羚锐、对新县、

对信阳的发展多出高见。 有了各级领导
和社会各界的支持， 羚锐的前景一定会
更美好，信阳的明天也一定会更美好。

在随后举办的“第三届羚锐与老区
经济发展论坛”主题论坛活动中，科技部
国家火炬产业发展中心副主任修小平，

中国中药协会会长房书亭等行业专家学
者、学术界名流和行业精英等就党的“十
八大”报告重申“坚持中西医并重”，“扶
持中医药和民族医药事业发展”，并提出
了“必须坚持解放和发展社会生产力，必
须坚持推进改革开放”、“确保到

2020

年
实现全面建成小康社会宏伟目标” 等话
题，各抒己见、畅所欲言，提出了一些独
到的见解。

论坛会期间， 举行了羚锐制药芬太
尼透皮贴剂项目试产剪彩仪式， 出席论
坛的各位领导和行业专家、学者及商界、

新闻界的朋友应邀参加了剪彩仪式，并
随后深入羚锐在建的绿达山茶油项目现
场参观、考察。

在此之前， 羚锐制药还在公司及相
关企业内举行了征文、老照片整理、企业
管理论文征集、专题片拍摄等系列活动，

欢庆自己的
20

年华诞。
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有钱时可买房用钱时可退房

河区廉租房让困难群众“居者有其屋”

信阳消息（记者张勇）河区车站办事处的
困难群众胡彩云这个月底就能搬进政府筹建的廉租
房。 “多年来在城乡结合部租住

10

多平方米的民
房，交通不便，房租较高，住房条件差。 这下好
了，住上了政府建的廉租房，每平方租金仅

1

元
钱，政府真是帮咱困难群众解了大难呀！ ”胡彩云激
动地对记者说。

“为解决中心城区困难市民的住房问题，河区
政府采取灵活的廉租房租售制度。 如果市民前期无
钱购买廉租房，可以先租房，当经济条件好时，允许
购买；如果是先期购买了廉租房，当家庭出现困难急
需用钱时， 可申请区财政退返购房款， 允许继续租
用。 ”河区房管中心副主任申明锋说。

申明锋说，目前，河区已有
252

户困难群众住
进了廉租房，今年建成的

300

套廉租房正在完善水、

电和道路等配套设施，

2013

年， 计划建成
650

套廉
租房， 届时， 已符合条件的困难群众都能住上廉租
房。

“虽然廉租房是保障性住房，但是，我们在物业、

绿化、亮化、健身休闲等配套设施的建设上与商品房
小区的配套设施建设标准一样， 力争让困难群众有
一个良好的居住环境。 ”申明锋说。


